

Resumen conferencia Profesor Felipe Serrano Pérez, UPV

El tema de la conferencia, “Tipos de interés a largo plazo. Estancamiento secular y desapalancamiento”, hace referencia a la conexión entre los tipos de intervención de los bancos centrales con el tipo de interés natural o de equilibrio, para generar la restricción que opera sobre los bancos centrales y elevar sus tipos de intervención. En una segunda parte se explica los determinantes que se encuentran detrás de la disminución de los tipos de equilibrio observados durante los últimos años. Se estudian dos tipos de determinantes, en primer lugar se presenta la relación entre los procesos de des apalancamientos emprendidos por familias y empresas, y la presión a la baja de los tipos de equilibrio; y en segundo lugar se aborda la explicación que conecta esta disminución con un problema de estancamiento secular inducido tanto por un déficit de demanda como por restricciones de oferta.